

L'État Islamique, un monstre né des ruines de l'Irak



par Guillermo Alvarado

Les soucis des pays occidentaux augmentent au fur et à mesure que l'État Islamique renforce sa puissance et s'empare de plusieurs régions du Moyen Orient. Cependant ces pays oublient parfois que ce monstre est surgi des cendres, laissés en Irak par l'intervention militaire menée par les États-Unis.

Plusieurs historiens et analystes, comme l'Étatsunien Robert Freeman et le Français Pierre-Jean Luizard s'accordent à signaler que le gouvernement de Saddam Hussein garantissait la stabilité dans cette région, remplie de tensions et des problèmes.

C'est pourquoi, d'une part la brutale disparition de Saddam Hussein et de l'autre, la politique maladroite appliquée par Washington qui encourageait l'affrontement entre des groupes chiites et sunnites et a libéré des forces qu'il a été ensuite incapable de contrôler, ont été le bouillon de culture favorisant l'émergence de l'État Islamique.

Cela explique l'occupation par ce groupe extrémiste d'une région majoritairement sunnite en 2014 sans se heurter à la résistance de la population, avant d'entamer une période d'internationalisation favorisée pour la façon d'agir de pays occidentaux qui, au lieu de tirer la leçon des événements, ont répété, en Syrie et en Libye les mêmes erreurs commises en Irak.

Pierre-Jean Luizard, qui est spécialiste des questions sur le Moyen Orient au Centre National des Recherches Scientifiques de France, considère que les États-Unis et leurs alliés ont sous-estimé la puissance de l'État Islamique et ses intentions de mettre en pratique un Islam primitif dans les zones sous son contrôle.

À cela il faut ajouter le recours à la terreur par le biais de la diffusion publique des exécutions individuelles ou massives employant des méthodes terrifiantes comme la décapitation ou le fait de brûler vives des victimes enfermées dans une cage en métal.

C'est clair que ce groupe a été créé aux États-Unis, mais il reste des points obscurs sur son hégémonie et sa manière d'obtenir ses finances et son armement, qui est fabriqué aux États-Unis ou dans des pays membres de l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN)

On dit que pendant son expansion rapide par le territoire irakien le groupe terroriste a réussi à s'emparer de nombreux équipements, mais cela ne suffit pas à expliquer comment il est parvenu à organiser, en peu de temps, une armée de milliers d'hommes bien équipés, non seulement du point de vue des armes à feu, mais encore du point de vue des communications et de l'accès aux technologies numériques.

En ce qui concerne son réseau financier quelques analystes mettent l'accent sur la vente au marché noir du brut volé en Syrie, en Irak et en Libye, mais il n'existe presque pas d'indices sur l'identité des acheteurs.

Par ailleurs, quelques détails concernant le système de recrutement de l'État Islamique sont connus, mais il manque davantage d'explications sur les méthodes qui lui permettent d'exercer son influence sur des centaines de jeunes gens, surtout de l'Europe, prêts à abandonner leur mode de vie pour rejoindre ses rangs.

En tout cas, il faut remarquer que ce groupe terroriste est responsable du déclenchement d'un mouvement belliciste sans précédent, qui est à l'origine des soucis de l'Occident.

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/47978-letat-islamique-un-monstre-ne-des-ruines-de-lirak>



Radio Habana Cuba